



lectores@diarioelsur.cl

## Mercado

Ya es tiempo de terminar con ese punto negro como es el mercado municipal y el destruido y feo entorno junto a él. Uno está acostumbrado a verlo así, pero cuando alguien viene a Concepción como turista no puede creer que, a una cuadra de la plaza, exista tal despropósito urbanístico. Parece que no tenemos autoridades competentes para dar un corte definitivo a la situación.

**MAURICIO DE GILBERT**

## Crisis de agua

¿Estamos creando conciencia desde la primera infancia acerca de la importancia de cuidar el agua? ¿Estamos enseñando a preservar el recurso de cara al futuro? Es cierto que en Chile tenemos un camino ya avanzado tras la incorporación de la educación ambiental. Sin dejar de reconocer todo lo que se ha hecho en esta materia, aún falta mucho. Más del 40% de las escuelas rurales no cuenta con acceso formal a agua potable y alumnos pierden al menos 15 días de clases al año por consecuencia de cortes o mala calidad del agua. ¿En qué condiciones están empezando el año los alumnos y alumnas de estas 1.350 escuelas rurales? Es difícil disminuir la brecha educacional rural y urbana de nuestro país si enfrentamos este tipo de problemas.

**JAVIERA ACUÑA**

## Orquesta

Aplausos es lo mínimo que se merece la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Concepción, la dirección de Corcudec, las autoridades universitarias, sus trabajadores y cada músico en especial, por brindarnos una nueva temporada de conciertos. Esta vez, con la música Bahams y bajo la dirección de Luis Toro Araya y la participación de Elisa Rodríguez en violonchelo. Así, radiantes y brillantes conciertos que nos acompañaran y harán gozar nuestras almas, nuestras mentes y nuestros espíritus a lo largo del año.

**JUAN LUIS CASTILLO**

## Policía preventiva

Los ciudadanos claman por mayor dotación de Carabineros. La policía preventiva no es la responsable directa de la ocurrencia de delitos en una ciudad. Su función principal es la prevención y disuasión del delito, así como la respuesta a situaciones de emergencia y la aplicación de la ley. Sin embargo, la responsabilidad de la seguridad ciudadana es multifactorial y depende de factores socioeconómicos, la pobreza, la desi-

gualdad, la falta de oportunidades y la exclusión social, que contribuyen a la delincuencia. La violencia, la impunidad y la falta de valores cívicos influyen en el comportamiento delictivo. La eficacia del sistema de justicia penal, la calidad de la educación, la salud y la presencia de programas sociales tienen un impacto en la prevención del delito. La presencia policial, la capacidad de respuesta, la capacitación y la integridad de los Carabineros influyen en la prevención y el control del delito. La policía preventiva juega un papel importante en la seguridad ciudadana, pero no es el único factor determinante.

**JUAN DE DIOS VIDELA CARO**

## Penal de muerte

Cada cierto tiempo, alguien intenta resucitar el debate sobre la pena de muerte en Chile. Esta vez, el asesinato de un matrimonio en Graneros ha servido de excusa para que una precandidata presidencial la proponga como solución. Chile abolió la pena de muerte hace más de dos décadas y ha suscrito tratados internacionales que impiden su reinstauración. Más allá de la imposibilidad legal, su efectividad es un mito: no disuade el crimen y abre la puerta a condenas irreversibles. El problema de la seguridad pública no se resuelve con respuestas simplistas ni discursos incendiarios que solo alimentan el miedo. En lugar de medidas populistas, necesitamos políticas serias que fortalezcan el sistema judicial y garanticen justicia efectiva. La pena de muerte no es sinónimo de seguridad ni de justicia; es un retroceso moral y civilizatorio que Chile no puede permitirse.

**GRACIELA MANRÍQUEZ I.**

## Déficit de vivienda

El Minvu inauguró un proyecto en Lo Espejo, con 60 viviendas industrializadas que tardó sólo 11 meses en estar terminado y que ya está para recibir a sus familias, logrando reducir a un tercio el tiempo habitual. La velocidad de diseño, construcción e implementación de viviendas es clave para tener respuestas de alta calidad, que resuelvan el déficit, donde la propiedad o el arriendo -junto a la tecnología de la industrialización-, son parte de soluciones que deben llegar a tiempo. En Chile se vive una emergencia habitacional, acentuada por asentamientos irregulares que aumentan cada año. También se requiere una correcta gestión pública en el país, la que bien planificada y combinada con la innovación privada, ayuden a superar la crisis.

**ALBERTO TEXIDO**